

LA LIBRE PENSÉE

UNE UNION DÉPARTEMENTALE DE LA
LIBRE PENSÉE CRÉÉE DANS L'AUBE

LAÏCITÉ À côté de la fédération départementale, et en raison de divergences, une Union départementale de l'Aube de la Libre Pensée a été créée, fin décembre, dans le département.

En novembre dernier, la fédération nationale de la Libre Pensée a terminé son cycle d'études consacré aux fusillés pour l'exemple de la Première Guerre mondiale en rendant hommage au député aubois, natif de Saint-Parres-lès-Vaudes, Paul Meunier. Un colloque sur les terres du parlementaire aubois, farouche opposant à Clémenceau et sa politique belliciste, qui avait réuni une soixantaine de personnes.

DIVERGENCES

C'est à l'initiative de la fédération nationale de la Libre Pensée que ce colloque a eu lieu. La fédération auboise avait été contactée mais elle n'a pas souhaité se joindre à la manifestation. Claude Didierjean, militant de longue date de la Libre Pensée a donc assuré l'organisation de l'événement. « À l'issue du colloque, plusieurs personnes sont venues demander des renseignements sur la Libre Pensée dans l'Aube. Comme la fédération auboise n'avait pas voulu participer à l'organisation du colloque ni même venir, c'était compliqué. On a donc décidé avec Christian Eyschen, le vice-président de la Fédération nationale de la Libre Pensée, d'organiser une réunion d'information », explique Claude Didierjean. Tirant son nom d'un mode de pensée et d'action débarrassé des postulats religieux, philosophiques, idéologiques ou politiques, la Libre Pensée est une association laïque, pacifiste et humaniste qui promeut le libre exa-



Le colloque consacré à Paul Meunier, en novembre dernier à Villemoyenne, est à l'origine de la création de l'Union départementale de l'Aube de la Libre Pensée. Archives

men en se référant aux principes rationnels et scientifiques pour s'affranchir des dogmes.

La réunion d'information s'est tenue à Sainte-Savine, le 21 décembre dernier. « Sainte-Savine est une des quatre communes aubois qui a un monument aux morts de la Première Guerre mondiale pacifiste, avec Les Noës-près-Troyes, Bar-sur-Aube et Balnot-sur-Laignes. J'avais été très bien reçu par le maire lorsque j'étais venu lui présenter le livret de Danielle et Pierre Roy consacré à ces monuments pacifistes. Il a accepté que nous organisions la réunion dans sa commune », poursuit Claude Didierjean. Une dizaine de personnes étaient présentes et à l'issue, les statuts de l'Union départementale de la Libre Pensée ont été déposés le 23 décembre à la préfecture. Une autre association rattachée à la fédération nationale de la Libre

Pensée existera donc à côté de la fédération auboise, présente depuis longtemps dans le département, « jadis une terre de libres penseurs ».

« CHACUN FERA CE QU'IL VEUT »

À la question de savoir s'il n'est pas étonnant de voir deux associations se réclamant de la Libre Pensée dans l'Aube, Claude Didierjean reste pragmatique. « Je suis militant de la Libre Pensée depuis longtemps déjà. D'abord dans la Marne puis, lorsque je suis venu m'installer dans l'Aube en 2007, je me suis naturellement rapproché de la fédération auboise. À plusieurs reprises, j'ai tenté de relayer dans le département les actions de la fédération nationale. Sans succès. Lorsque la Libre Pensée a milité pour la création d'un monument dédié aux fusillés pour l'exemple, à Chaugny dans l'Aisne, les fédérations rattachées à la Libre

Pensée ont été sollicitées mais l'Aube n'a pas donné suite. Après le refus sur l'organisation du colloque, Christian Eyschen m'a, alors, sollicité pour organiser la réunion qui a amené la création de l'Union départementale. On ne peut pas s'appeler "fédération" et on ne souhaite pas être en concurrence. Chacun fera ce qu'il veut. »

DÉFENDRE LA LOI DE 1905 À TOUT PRIX

Parmi les principaux combats de la Libre Pensée, la défense de la loi de 1905 de séparation des églises et de l'État. « Emmanuel Macron tente de saborder la loi de 1905, déjà mise à mal par des dérogations légales permettant de financer les écoles privées. Comme en 1960 contre l'adoption de la loi Debré, il faut rassembler le mouvement laïque et tous les laïques pour s'opposer à toute modification du texte. La Libre Pensée s'est associée à la Ligue de l'En-

seignement et la Ligue des droits de l'Homme dans un appel public le 9 décembre 2019 (appel signé par 53 associations, syndicats et partis politiques, NDLR). Une grande manifestation nationale est prévue pour défendre ce texte, pilier de la laïcité. L'Union départementale de l'Aube de la Libre Pensée se fera le relais de la fédération nationale pour toutes les propositions d'actions contre ces tentatives de sabotage ! » poursuit Claude Didierjean qui est également le secrétaire de la toute nouvelle Union départementale. ■

STÉPHANIE MUNIER

Toute personne souhaitant adhérer à l'Union départementale Aube de la Libre Pensée peut s'adresser à Claude Didierjean à l'adresse suivante : 13 rue du Village, 10390 Verrières. Téléphone : 06 85 36 13 73
Courriel : claudedidierjean6@gmail.com.



« L'Union départementale de l'Aube de la Libre Pensée se fera le relais de la fédération nationale pour toutes les propositions d'actions contre ces tentatives de sabotage de la loi de 1905. »

Claude DIDIERJEAN

e
9
3
s
-
e
a
e
-
r
s
-
l
e
-

n
t
e
.

Claude DIDIERJEAN

Une autre association rattachée à la fédération nationale de la Libre

l'exemple, à Chagny dans l'Aisne, les fédérations rattachées à la Libre

modification du texte. La Libre Pensée s'est associée à la Ligue de l'En-

Courriel : claudedidierjean6@gmail.com.

